

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



## Síntesis informativa

12 de febrero 2024

### SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma	<a href="#">En Flagrancia</a> Gustavo Fondevila	El negocio las porras del futbol	Momentos previos al inicio del partido entre Cruz Azul y Mazatlán FC (sábado 27 de enero) se produjo un incidente de violencia protagonizado por un policía. El efectivo fue captado agrediendo un seguidor del Cruz Azul. Aunque el hombre no presentó ninguna denuncia, el oficial fue presentado ante la <b>Dirección de Inspección General de la Policía Auxiliar</b> que decidió su destitución.
Milenio	<a href="#">Contraseña</a> Oscar Cedillo	La seguridad, factor para ganar Yucatán	Durante los eventos de precampaña de Morena en Yucatán, el equipo de su candidato Joaquín Huacho Díaz Mena se encargó de presentar la también yucateca Marcela Figueroa Franco como una de sus asesoras de mayor confianza en materia de seguridad, por lo que la ex subsecretaria de <b>Desarrollo Institucional de la SSPC CDMX</b> es la carta para relevar al comandante Luis Felipe Saidén.
La Crónica de Hoy	<a href="#">Entreciudades</a> Salvador Guerrero Chiprés	Ideología vieja y nueva seguridad	En conferencia desde su casa en San Miguel Teotongo, en Iztapalapa, y acompañada por Ernestina Godoy y Omar García Harfuch, la candidata más aventajada al gobierno de la capital nacional, Clara Brugada, destacó la intención de fortalecer a la CDMX como una "ciudad de paz, implacable contra el crimen", <b>aprovechando la base de una estrategia ya consolidada desde el gobierno central.</b>
Basta	<a href="#">Altavoz</a> Salvador Guerrero Chiprés	Implacables Vs delincuencia	Desde su hogar en San Miguel Teotogongo y junto con Omar García Harfuch y Ernestina Godoy, Brugada <b>destacó los resultados del modelo a ser continuado y profundizado en la CDMX</b> , así como replicable a nivel nacional. Un dato es revelador de los logros del gobierno central: 60 por ciento menos en incidencia delictiva de alto impacto entre 2018 cierre de la anterior administración y el año con más delitos desde 2015- el 2023.
Reforma	<a href="#">Tolvanera</a> Roberto Zamarripa	Los chalecos	El INE ha tomado a retazos el problema de la inseguridad. Rehúye la posibilidad de dibujar un mapa de riesgos para la elección que pueda presentar públicamente la ciudadanía y opta por ponerle chalecos antibalas a los candidatos y dejar desguarnecidos, con chalecos de tela. La GN y la Sedena van a custodiar a candidatos a cargos federales y gubernaturas mientras que <b>los candidatos diputados locales y cargos municipales tendrán vigilancia de policía local.</b>

### Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	La 'prontitud' de la FGR	El jueves pasado trascendió que <b>José Ángel Casarrubias Salgado, el Mochomo, uno de los líderes del cártel Guerreros Unidos e implicado en el caso Ayotzinapa</b> , había sido excarcelado. Lo cierto es que, si bien fue "liberado" por un juez, sólo fue por una de las causas penales que enfrenta. La Fiscalía General de la República advirtió que permanece en una prisión federal de máxima seguridad, por los delitos de delincuencia organizada y desaparición forzada.



## Síntesis informativa

12 de febrero 2024

Reforma	<a href="#">Templo Mayor</a>	Seguridad	Luego del asesinato de dos familiares de los Monreal y del envío de emergencia de mil 100 elementos militares más a Zacatecas, para labores de apantallaje, el gobernador <b>David Monreal todavía tiene cara para decir que en su estado el proceso de paz está avanzando.</b> No pos' sí.
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Época dura y dolorosa	No solo para Zacatecas es una época dolorosa, lo es para todo el país, aunque hay <b>entidades como Guerrero, Morelos, Zacatecas y Guanajuato donde los grupos de la delincuencia organizada se han ensañado con la población.</b> Los asesinatos de dos integrantes de la familia Monreal tienen la notoriedad del apellido y del jefe político de ese clan
El Universal	<a href="#">La idea a destacar</a> Paola Rojas	Fuera del aire	Se acercan las elecciones y aumenta la preocupación por el papel que jugará el crimen en ellas. <b>Las policías municipales son las más vulnerables y más comúnmente infiltradas por el crimen organizado,</b> por lo que no se puede contar con ellas para resguardar a quienes no tienen el visto bueno de la delincuencia.
Milenio	<a href="#">Duda razonable</a> Carlos Puig	¿Quién quiere ser candidato en Zacatecas?	<b>No es que lo que sucede en Zacatecas en estos días sea una sorpresa.</b> Hace un tiempo que el estado, o al menos buena parte del estado, está a merced de la disputa por control territorial entre grupos criminales que ha provocado muerte y desplazamientos de poblaciones huyendo de la violencia; la extorsión. Frente a ese panorama, insisto, quién quiere ser candidato en Fresnillo o en tantos otros lugares.
El Financiero	<a href="#">Estrictamente personal</a> Raymundo Riva Palacio	Los Monreal ¿Daño colateral?	En cuatro días, Zacatecas volvió a ser centro de atención nacional con siete asesinatos, cuatro de ellos de alto impacto. Dos fueron en Fresnillo, la segunda ciudad más grande de Zacatecas, que históricamente ha sobresalido por sus minas de oro y plata, pero que en los últimos años se ha destacado más por ser epicentro de una guerra entre los dos grandes cárteles de la droga. <b>Los blancos fueron familiares del senador Ricardo Monreal y del gobernador David Monreal.</b>
Excélsior	<a href="#">Razones</a> Jorge Fernández Menéndez	La tragedia de los Monreal	Ricardo Monreal es como todos unos políticos de claroscuros que ha tenido buenos y malos momentos. Pero me parece uno de los mejores profesionales de la política en nuestro país. <b>Dos familiares directos en una semana:</b> primero fue asesinado Juan Pérez, su cuñado, era secretario de Desarrollo Social en Fresnillo, la ciudad más violenta e insegura del país. Horas después fue asesinado, también en Fresnillo Jorge Antonio Monreal, un sobrino de Ricardo.
El Financiero	<a href="#">Sobremesa</a> Lourdes Mendoza	Santiago Nieto y Ernestina Godoy cargan ilegalidades, injusticias, persecuciones y una muerte en sus hombros	¿Marcelo Ebrard creó un centro de espionaje en 2010 que fue coordinado por Ulises Lara para espiar opositores? En este espacio he dado voz y visibilizado el caso de <b>Nicolás Pineda, así como de otros imputados, perseguidos en el caso Sterling.</b> Sheinbaum, Godoy, Nieto y demás inventaron que Miguel Ángel Mancera tenía un centro de espionaje. Fueron 14 los perseguidos a los que encarcelaron, los dejaron tres meses en aislamiento para quebrarlos y ofrecerles acusar a Mancera a cambio de salir; si no, pedirían 26 años de prisión y tendrían que pagar 40 mdp para cada uno. Ninguno aceptó esa bajeza tipo Emilio Lozoya: acusar sin pruebas para salvarse.



## Síntesis informativa

12 de febrero 2024

### Sistema Penitenciario

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Razón	<a href="#">Bajo sospecha</a> Bibiana Belsasso	El alto riesgo de ser candidato	Estamos entrando a la elección más grande de la historia en México y también la más violenta. En la CDMX, Samantha Gómez Fonseca, precandidata al Senado por Morena, fue asesinada a balazos en la alcaldía de Xochimilco. Ese día había salido del Reclusorio Sur, a donde fue a visitar a un interno, <b>presuntamente había recibido amenazas de internos de ese penal y de Santa Martha Acatitla.</b>

### Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Economista	<a href="#">La Gran Carpa</a>	Rehilete	. Los materiales el <b>Instituto Electoral de la CDMX</b> que ha desarrollado para atender personas con discapacidad auditiva, visual, motriz, intelectual y psicosocial fueron puestos a prueba. Instrumentos como el Cancel Modular Electoral, el cual está diseñado para facilitar el acceso a las personas con alguna discapacidad motriz o adultas mayores que les conlleva usar silla de ruedas o muletas.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Arranque en el Zócalo	<b>Clara Brugada, candidata a la Jefatura de Gobierno, informó que iniciará campaña el 1 de marzo en el Zócalo,</b> junto con Claudia Sheinbaum. Descartó que vaya a viajar EU, como Santiago Taboada.
El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	Elecciones	El dirigente nacional de Morena, <b>Mario Delgado, salió en una suerte de defensa de la candidatura del clavadista Rommel Pacheco</b> para la alcaldía de Mérida, en Yucatán, pero no pudo justificar ante los ojos de los militantes de su partido que el mencionado exatleta votará en el pasado contra las reformas del presidente López Obrador, cuando formaba parte de la bancada de Acción Nacional.
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Quejas de exportación	. Durante su visita por Washington D.C. <b>Santiago Taboada, precandidato de la alianza Va X la CDMX, denunció ante la Organización de los Estados Americanos y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos la presunta persecución política</b> por parte de Morena y por la supuesta "elección de Estado" en la Ciudad de México, en el próximo proceso electoral.
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	Reformas AMLO	<b>La presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra, perfila una intensa discusión en torno al paquete de 20 reformas enviadas por el presidente AMLO,</b> aunque dejó claro que, en caso de llegar esos temas al pleno, el reglamento interno se aplicará con todo rigor para garantizar la civilidad y evitar cualquier sobresalto.
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Presidente va a Tepito	Hoy el presidente AMLO tendrá una minigira de trabajo dentro de la CDMX, en el barrio bravo de Tepito. <b>A mediodía el mandatario inaugurará el Bachillerato Tecnológico de Educación y Promoción Deportiva, plantel Tepito- BOX en la alcaldía Cuauhtémoc.</b>



## Síntesis informativa

12 de febrero 2024

Reporte Índigo	Redes de Poder	Relevo en el Hospital General	Nos dicen que <b>Alma Rosa Sánchez Conejo sería la propuesta del presidente de la República para encabezar el Hospital General de México</b> , en sustitución de Guadalupe Guerrero. Nos comentan que incluso la junta de gobierno la ratificó para que, a más tardar este lunes, se haga oficial el nombramiento.
Excélsior	<a href="#">De Naturaleza Política</a> Enrique Aranda	Defender democracia en riesgo, la meta	El fracasado gobierno de AMLO y los suyos da pasos cada vez más evidentes y asume decisiones con miras a perpetuar su permanencia en el poder vía la impresentable Claudia Sheinbaum. en efecto, <b>organizaciones de la sociedad civil, trabajan en la planeación de una marcha que, en poco más de 120 ciudades de México y el mundo</b> , permita levantar la voz en defensa de libertades y derechos ahora en riesgo.
Milenio	<a href="#">Política Zoom</a> Ricardo Raphael	Ingrata descalificación contra Reguillo	<b>Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, impugnó que Signa Lab participe en los debates presidenciales.</b> Desautorizó también la trayectoria de su fundadora, Rossana Reguillo.
El Heraldo de México	<a href="#">Un montón de Plata</a> Carlos Mota	¿Y Ramírez de la O?	<b>Ahora que la economía va bien es probable que no veamos al Secretario de Economía, casi nunca más.</b> Acaso en Acapulco, cuando los banqueros tengan su convención el 18 y 19 de abril. Pero su impúdica ausencia pública tiene implicaciones de primer orden
Excélsior	<a href="#">Capital Político</a> Adrián Rueda	Centavitos	Los nombramientos del fin de semana marcarán también el futuro político de Ricardo Monreal, quien logró la candidatura de su hermano Saúl -alcalde de Fresnillo- para competir por un lugar en el Senado. Si su hija Catalina pierde en la Cuauhtémoc y Saúl quien le debía la nominación- no es senador. <b>Ricardo habrá perdido su capital político, aunque al final él mismo fuera nominado a una diputación federal y lograra ganar.</b>
El Financiero	<a href="#">Uso de Razón</a> Pablo Hiriart	La reforma 21: el control de los medios	<b>En la plataforma electoral que presentó Morena ante el INE viene la reforma que faltaba para darle la puntilla a los pilares de la vida democrática:</b> "Garantizar la neutralidad" de los medios de comunicación. De ganar la mayoría en el Congreso en las próximas elecciones, van a consumir la venganza contra la crítica a través de una mordaza.
El Financiero	<a href="#">Autonomía Relativa</a> Juan Ignacio Zavala	El juicio sobre las candidatas	Jorge Álvarez Máynez es el candidato de MC, protagonizó un asunto para muchos vergonzoso hace unos días en un video en redes sociales. <b>El candidato ofreció una disculpa por la escena y todo indica que la imagen protagonizada en ese video lo perseguirá un buen tiempo.</b>
24 Horas	<a href="#">Teléfono Rojo</a> José Ureña	Desesperación presidencial ante la pérdida de poder	Otros lo consideran enojo. Pero <b>quienes lo visitan frecuentemente no ven a un Presidente tranquilo, asentado, en pleno uso de su poder y preparado para dejar su legado y pasar a la historia.</b> Cada día su lenguaje es más agrio, más agresivo hacia quienes ve como adversarios, más crítico hacia sus colaboradores y exigente con los miembros de su gabinete. Quiere un fin de sexenio impoluto.
Milenio	<a href="#">Día Con Día</a> Héctor Aguilar Camín	Difamación con autorretrato	Xóchitl Gálvez es una candidata presidencial de origen indígena, la primera de ese origen en nuestra historia. ¿Quién es el racista aquí? <b>Sobre el conservadurismo de Gálvez, pasemos a la báscula a los dos, al Presidente y a la candidata de oposición.</b>
Reforma	<a href="#">De política y cosas peores</a> Catón	Concordia	<b>La próxima Presidenta tendrá que lograr la unidad de los mexicanos, destruida por AMLO.</b> Si no nos salvamos juntos, juntos nos perderemos. La polarización mayor, empero, la ha hecho el caudillo de la 4T entre los ciudadanos, divididos en pueblo bueno y sabio, por un lado y por el otro los neoliberales, conservadores, corruptos, reaccionarios,



## Síntesis informativa

12 de febrero 2024

			enemigos de México, traidores a la patria y demás que no están con él. y por lo tanto están contra él.
El Economista	<a href="#">Signos vitales</a> Alberto Aguirre	Los desatinos de los encuestadores	Los desatinos de los encuestadores cuatro meses de la elección presidencial, dos foros para darle voz a los protagonistas de la industria que registra las preferencias del electorado. <b>Un bloque donde los cuadros cercanos a Clara Brugada fueron sacrificados por instrucciones superiores.</b> Algunos cercanos a Claudia Sheinbaum cedieron espacios, en aras de respetar la paridad total y potenciar la rentabilidad electoral.
La Jornada	<a href="#">Dinero</a> Enrique Galván Ochoa	La 4T	<b>El legado de López Obrador es la Cuarta Transformación. Sentó sus bases, dependerá de sus sucesores,</b> Claudia Sheinbaum y quien le siga, continuarlo y afianzarlo para que realmente se convierta en un capítulo de la historia, como la Independencia, la Reforma y la Revolución.
Milenio	<a href="#">El asalto a la razón</a> Carlos Marín	Antiliberales nuevas iniciativas	Pese a definirse republicano y demócrata, el presidente López Obrador no solo vive en una mansión propia de aristócrata: Palacio Nacional, sino que en el recinto donde se juró la Constitución liberal de 1857 <b>dio a conocer sus 20 nuevas pero tardías, oportunistas y electoreras, iniciativas de reformas</b> cuyo contenido es esencialmente antiliberal.
Excélsior	<a href="#">Juegos de poder</a> Leo Zuckermann	Los exegetas de Claudia Sheinbaum	<b>El presidente López Obrador presenta 18 reformas constitucionales y dos legales</b> a ocho meses de dejar el poder. La candidata de su partido, Claudia Sheinbaum, rápidamente hace suyas dichas propuestas. Promete que serán bases sustantivas de lo que va a ser nuestro gobierno". Si uno entiende bien, pues Claudia. de ganar, quiere hacer lo mismo que está ambicionando AMLO.
Milenio	<a href="#">Bala de terciopelo</a> Ana María Olabuenaga	¿A quién le habla el Presidente?	<b>La presentación que hizo el Presidente el lunes pasado de su paquete de 20 propuestas constitucionales.</b> ¿De quién está esperando una respuesta? ¿A quién le está hablando? Por eso escogió el 5 de febrero para hacer el anuncio. Fecha histórica, día de la Constitución, un marco para que la efeméride sea patinada en dorado desde su concepción y ayude con ello a la memoria.
Excélsior	<a href="#">Bitácora del director</a> Pascal Beltrán del Río	País sexenal	Cada seis años los mexicanos damos lugar a la misma escenificación. Creemos que mediante la elección presidencial se conjurarán todos los fantasmas y, ahora sí México alcanzará el lugar que tiene escriturado. <b>Por diseño y práctica el poder del Ejecutivo es muy grande cuando se trata de crear problemas y muy pequeño cuando el objetivo es solucionarlos.</b>
El Financiero	<a href="#">La feria</a> Salvador Camarena	Signa Lab y los neutrales	Signa Lab es un laboratorio, es un centro de conocimiento, es un esfuerzo metódico, una nave que busca explorar el espacio digital. Este fin de semana <b>Morena y su candidata Claudia Sheinbaum descalificaron al INE por seleccionar a Signa Lab para filtrar preguntas del ciberespacio</b> en el primer debate presidencial. Su directora no es neutral, se quejaron los que tienen el poder.
La Jornada	<a href="#">Astillero</a> Julio Hernández López	La FeGal	La asociación Felipe-Gálvez (FeGal) ha tenido como ejecutante a Max Cortázar, quien acompañó a Calderón como coordinador de comunicación social, y responsable de las campañas de propaganda correspondientes, en la Secretaría de Energía, la campaña presidencial y, de 2006 a 2010, en Los Pinos. Ahora se ha encargado de "revivir" en términos mediáticos y



## Síntesis informativa

12 de febrero 2024

			propagandísticos <b>la campaña de Gálvez, que iba perdida entre ocurrencias, improvisación y errores.</b>
El Universal	<a href="#">En tercera persona</a> Héctor de Mauleón	No hay agua, no hay agua, ¡no hay agua!	Vicente Leñero dedicó una novela espléndida a aquel suceso (La gota de agua, 1983). Comenzaba con esta frase: "No hay agua". Era el principio de una de las más terribles tragedias domésticas. Un siglo más tarde <b>la Comisión Nacional del Agua informa que el Sistema Cutzamala, se encuentra en el nivel más bajo de su historia</b> y podría llegar al agotamiento, el próximo 26 de junio, unos días después de las elecciones.
Reforma	<a href="#">Jaque mate</a> Sergio Sarmiento	Sin derecho al agua	El agua debe tener un precio realista que modere su consumo, favorezca el uso eficiente y genere recursos para la inversión en infraestructura hídrica. Una de las enmiendas constitucionales de la veintena que lanzó AMLO el 5 de febrero es la que haría que <b>en las zonas con poca disponibilidad de agua solo se dieran concesiones para uso doméstico</b> . Esto impediría la actividad agropecuaria o industrial en dos terceras partes del territorio nacional.



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS